
Среди правонарушений, регистрируемых в 
Джнзакской области, значительный удельный 
вес имеет спекуляция, с которой ведется решительная 
борьба. На уровне прошлого года количество дорожно- 
транспортных происшествий. В последнее время пошла 
вниз кривая роста тяжких преступлений. Но жизнь есть 
жизнь и она преподносит неожиданности.

НА НАС ОСНОВНАЯ НАГРУЗКА
Пьянство после некоторого спада опять пошло в гору. Это 

очень опасная тенденция... и проблема дня сотрудников ППС 
ГОВД Бекабада.

ИЗДАТЕЛЬ-КОЛЛЕГИЯ МВД РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
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В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ПОПОЛНЕНИЕ!

О тех, кто посвящает свою жизнь службе в органах 
внутренних дел.

6-я стр.
НА ПУТЯХ К РЫНКУ

Будни работников пожарной охраны республики в условиях
перехода к рыночной экономике.

За законность и правопорядок !

ГАЗЕТА 
ВЫХОДИТ 
С 12 МАЯ 
1930 ГОДА
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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

НЕ КРУТО ЛИ 
БЕРЕТ? НЕ КРУТО

Наш собеседник начальник УВД Хорезмской 
области полковник милиции Т. Холматов.

Не раз в разговорах с сотрудниками милиции Хорезмской обла
сти самых различных рангов и званий пытался выяснить их 
личное отношение к новому руководителю УВД, к начальному пе
риоду его деятельности. Словом, вызывал на откровенность: не 
круто ли берет? Практически все в той или иной форме выража
ли одобрение, перемены, по их мнению, были необходимьк давно.

Коротко о биографии. Тира Холматович Холматов, полковник 
милиции, долгие годы отданы оперативной работе на самых 
сложных и ответственных участках, до последнего времени на
ходился в должности начальника межрегионального управления 
МВД СССР и Республики Узбекистан по борьбе с организованной 
преступностью и коррупцией. С июня нынешнего года назначен 
начальником УВД Хорезмской области.

•  —Итак, первые месяцы в но
вом для себя качестве позади. 
Тура Холматович, с какими про
блемами пришлось столкнуться 
и как вообще оцениваете обста
новку свежим взглядом?

—Наверняка не буду оригиналь
ным, сказав, что главной проблемой 
считаю кадровую. Но это действи
тельно так. Какое-то однобокое по
нимание всеми, это касается и руко
водителей райгорорганов внутренних 
дел и рядовых сотрудников, сути 
дисциплины. То есть, сказанное на
чальником — истина в последней 
инстанции, не требующая пояснений 
и доказательств. Очень мало инициа
тивы, какой-то живинки на всех 
у|ювнях служебной лестницы. Реши
ли такую практику, такое отношение 
к делу ломать. Меняем людей, кото
рые не готовы к восприятию нового. 
Разговор идет откровенный, глаза в 
глаза, без нажима, по-мужски. Гово
рим, что нас в том или ином сотруд
нике не устраивает, аргументирован
но, ПО полочкам, находим им работу 
по силам. На сегодняшний день п 
восьми райотделах милиции замене
ны начальники, значительно обнов
ляется руководящий состав УВД. 
Все кадровые перестановки осуще
ствляются при согласовании с хоки- 
миятлми, МВД республики. Воль- 
шую поддержку, й что особо отмечу, 
принципиальную получаю со сторо
ны хокима области М. Джуманиязо- 
ва, ом »а бескомпромиссный подход.

Очень слаба была связь с обще
ственностью, прямого контакта не 
ощущалось. Милиция по-своему ре
шала вопросы борьбы с преступно
стью, общественность по-своему, в 
основном жалуясь на бездействие

органов внутренних дел. Не было до
верия, взаимопомощи — вот что 
опасно. Любые шаги работников ми
лиции — правильные они или непра
вильные — воспринимались в шты
ки. Милицию загодя объявляли ви
новной во всех грехах. Положение 
здесь хоть и медленно, но меняется 
в лучшую сторону, практикуем 
встречи с трудовыми коллективами, 
тружениками села, стараемся дойти 
до каждого.

—Л как обстояли и обстоят 
дела сейчас с охраной обще
ственного порядка?

—Я бы определил так, образно 
говоря — словно арба без упряжки: 
катится, ну и пусть катится. Так про
должаться не могло. Посовещавшись 
в УВД, решили первым делом ис
пользовать опыт, накопленный в 
этом отношении в Ташкенте. Неза
медлительно задействовали опера
цию "Ночь". Дали возможность 
вновь назначенному начальнику п|ю- 
филактической службы самому по
добрать себе способных'людей из 
райгорорганов, создали при Ургенч
ском ГОВД мощную мобильную 
группу патрульно-постовой службы 
из СО человек. И ежедневно после 
внятного и подробного инструктажа 
совместно с сотрудниками уголовно
го розыска, ОВЭП ведутся комплекс
ные профилактические мероприятия 
по плану "Ночь". Чтобы наши, назо
вем их “оппоненты", и не догадыва
лись о режиме работы оперативни
ков, постоянно его меняем. Рваный 
ритм позволяет держать криминоген
ную публику п постоянном напряже
нии, да и нашим сотрудникам не да
ст расслабляться.

(Окончание на 2-й п р .) .

ОГРАБЛЕНИЕ ПО-ДЖАМБАЙСКИ
НИ В КОЕЙ мере не Хотим бросить тень на чест

ных представительниц прекрасного пола, проживаю
щих в совхозе имени Курбанова Джамбайского райо
на Самаркандской области. Но здесь живет и работа
ет Робия А., которая прославила свое имя в Джизаке. 
То, что совершила жительница Джамбая, в милицей - 
ских протоколах официально называется грабежом. 
На днях Робия увидела, что от зеленого р ы т а  идет 
женщина с пачкой денег в руке. Ничего не подозрева
ющая Яхшигуль Таджибаева шла домой, внезапно на
павшая на нее Робия выхватила деньги в сумме 1250 
рублей и попыталась скрыться. Гостья из Джамбая 
задержана с поличным и по этому делу ведется след - 
ствие.

ЭТО БЫЛО В ДЕКАБРЕ
ДО НОВОГО 1992 года оставалось несколько дней, 

когда к пенсионеру Махраму Ташниязову, проживаю
щему по улице Горького,28 обратился приятной 
внешности молодой человек. Он назвался Батиером и 
попросился на квартиру. Одиночество никогда не в 
радость, тем более в пожилые годы. И старик охотно 
пустил парня пожить. “Бахтиер“ за короткое время 
вошел в доверие к старику и взял взаймы 14 тысяч 
800 рублей. Доверчивый старик с радостью помог 
парню, который, по его словам, попал в беду.

Как уже было сказано, это случилось в декабре. 
Ж дал-ждал старик своего постояльца, пробовал сам 
поискать... И только теперь обратился за помощью в 
милицию. Мошенника ищут.

ПОПЛИН ИЗ КИТАЯ
ПО ГОРОДУ прошел слух, что завезли красивый и 

прочный китайский поплин. И действительно, вскоре 
в магазинах Начали торговать редкостным товаром. 
Населению дали возможность приобрести красивую

ФОТОИНФОРМАЦИЯ
ЕСЛ И  В Д РУ ГИ Х  населенных пунктах п р а 

вонаруш ения соверш аю тся б основном местны 
ми ж ителями, то в таких городах, как  Ангрен, 
который расположен на границе двух областей 
— Таш кентской и Наманганской, — покой м ир
ных ж ителей нередко тревож ат и “гости

В Ангрене помнят дерзкие случаи угонов а в 
томашин преступниками из других городов, раз
бойные нападения, краж и, соверш енные “гаст- 
ролерами“ . П равонаруш ителям не удается уйти 
от ответственности, потому что всегда начеку 
сотрудники городского отдела внутренних дел, 
которым руководит полковник милиции А бдука- 
дыр Ю супов.

Еж едневно выходят на маршруты наряды

патрульно-постовой службы. Их задача — обес
печить спокойствие на улицах города, м акси
мально поддерж ать общ ественный порядок. А н
грен сегодня не назовеш ь в числе центров, где 
растет кривая преступности. Есть, конечно, в 
жизни ш ахтерского города ф акты  правонаруш е
ний, но в большинстве своем они н езн ач итель
ны и чрезвычайными происшествиями назвать 
их трудно. В городе сохраняется порядок, пото
му что на его страж е стоят верные своему долгу 
люди в милицейских погонах.

На снимке: очередной инструктаж патрульно- 
постовых нарядов перед выходом на маршруты 
проводит начальник Ангренского ГОВД полковник 
милиции Абдукадыр Юсупов.

Фото X. ШАДИЕВА.

А Л Л О .  П Ж И З А К !
ткань, а продавцы, правда не все, решили на этом 
“погреть руки“.

В магазине “ 1000 мелочей" в микрорайоне 3 /1  
продавщица Наргиза С. продала 20 метров поплина 
на 1600 рублей. 490 рублей из этой суммы положила в 
свой карман, как “лиш ние“.

На 860 рублей стал богаче в течение 10 минут про
давец магазина акционерного общества “Бешкувур“ 
Бахром Н. Умри X. из объединения “Урда“ обсчитала 
покупателя на 588 рублей. По этим делам ведется 
следствие.

РОГАТАЯ ПРОПАЖА
У Ж ИТЕЛЯ поселка Учтена Джизакского района 

Донакула Усманкулова увели двух коров. Оператив
ным путем удалось установить скотокрада. Им о к а 
зался сосед потерпевшего Акбар К., без определенно
го рода занятий.

ХОТЯ “МОСКВИЧ" и
ПЕРЕКРАСИЛИ...

28 ФЕВРАЛЯ нынешнего года у работника одного 
из предприятий местной промышленности М.Очилова 
угнали “Москвич-412“ . З а  полгода владелец автома
шины уже потерял надежду на то, что пропажа най
дется. Все-таки сколько вокруг случаев, когда безвоз
вратно угоняют транспорт...

В этом случае машина нашлась. Правда, в пере
крашенном виде. Вором оказался водитель общества 
“Красного Полумесяца" Тиркаш С., а его сообщни- 
ком нигде не работающий Кобил М.

КАК КОЗЕЛ В ОГОРОДЕ
ГОВОРЯТ же “пусти козла в огород..." Каков бу 

дет результат, известно. Сергея К. взяли на работу 
сторожем в отдел рабочего снабжения поселка Бустон.

А “сторож", дождавшись ухода поваров из кухни, 
продал из столовой рис и муку на 531 рубль. В чем и 
предъявлено ему обвинение.

На связи был 
Ю. АЛМАЗОВ,

старший инспектор по особо важным поруче
ниям УВД хокимията Джнзакской области.
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Нарушений стало заметно 
меньше, задержан ряд лиц, н а 
ходившихся в розыске, несколь
ко дней подряд вообще не реги
стрировалось сколько-нибудь 
серьезных преступлений. Но 
это, конечно, не повод для само
успокоенности.

Рост преступности с начала 
года был очень высоким, дохо
дил до 200 процентов. И тут хо
телось бы вот о чем сказать. Что 
такое эти проценты? К примеру 
, сегодня — пять преступлений, 
завтра — еще пять, то есть рост, 
считай, на сто процентов. П ро
цент угрожающий, а преступле
ний десять.

Для наглядности „озьмем не
большой район, тот же Янгиа- 
рыкский. В прошлом году за 
этот период совершено четыре 
преступления, в этом — шесть. 
Рост на 40 процентов. Вот и на
чинаем гонять начальника 
РОВД, — раскрывай. Процен
томания жива и порой мы лома
ем ею кадры, не видя за ци 
фирью ни сути событий, ни сто
ящих за ними людей.

Интересно мне было посмот
реть данные за тот период, что я 
здесь работаю. Всматриваюсь, 
что же по районам? Кругом ми
нусы. Рост преступности тут 
двадцать процентов, тут — ше
стьдесят. И что интересно, од
новременно раскрываемость 
поднимается в среднем на два- 
три процента.

По Ургенчу, скажем, в июле- 
августе прошлого года соверше
ны 18 преступлений, а  раскры
ты 12. За  этот же период ны 
нешнего года — 8 преступле
ний, 6 из которых раскрыты. То 
есть получается раскрыто мень
ше, но в то же время и допущено 
меньше. Процент же раскрыва
емости все равно накручивается 
меньший, хотя работали ребята 
хорошо. То есть отчетность в се
годняшнем ее виде не отражает 
реального положения дел.

Если же говорить в общем, то

раскрываемость у нас за послед
ние месяцы достигла 82 процен - 
тов, есть тенденция к ее даль
нейшему росту, стабилизации 
обстановки, но далеко не по 
всем направлениям.

— И где же на сегодняшний 
день болевые точки?

— Мучает, не дает покоя со
стояние дел по борьбе с нарко
манией и наркобизнесом. Не бу
ду лукавить — обстоят они х у 
же, чем плохо. Удивляет то, что

стном УВД управления уголов
ного розыска, на базе существу
ющего сейчас отдела. В составе 
же управления должен 
действовать мощный отдел по 
борьбе с наркоманией и нарко
бизнесом. Один-два человека в 
наших условиях ничего не сде
лают. Тем более у нас под боком 
Хива — крупнейший центр 
международного туризма. По
верьте, далеко не все приезж а
ют сюда только за тем, чтобы

требовательнее спрашивать с 
них. Нельзя забывать, что ста
тус управления предполагает 
несколько иное, чем сейчас, 
обеспечение спец- и кримина
листической техникой, транс
портом.

В большинстве областных 
УВД в настоящее время созда
ются управления уголовного ро
зыска, это продиктовано реаль
ностью и оправдано. Хорезм
ская область по территории чуть

НЕ КРУТО ЛИ 
БЕРЕТ? НЕ КРУТО

даже владея информацией, опе
ративными данными о незакон
ных посевах, о лицах, их возде
лывающих и перерабатыьаю- 
щих сырье, результатов особых 
я пока не ощущаю.

В наркобизнесе завязано 
очень много людей, со всей о т 
ветственностью заявляю, что 
отдельные работники милиции в 
той или иной степени способст
вуют этому. Тревожит ситуация 
в Хазараспском, Ханкинском 
районах, на территории, обслу
живаемой Дружбинским ГОВД. 
Запланированы масштабные 
мероприятия по искоренению 
всего спектра правонарушений, 
связанных с наркотиками. Про
блема, буду откровенен, не про
стая, запущенная, ушедшая 
вглубь.

—А кто конкретно занимаете! 
борьбой с наркоманией?

— Вопрос актуальный. Я бы 
хотел, оттолкнувшись от него, 
выйти вот на какую проблему. В 
МВД республики напраглены 
предложения о создании в обла

полюбоваться древними памят- 
никами архитектуры, действу
ют здесь устойчивые преступ
ные группировки, имеющие вы
ход и на ближнее, и па дальнее 
зарубежье. А в Хиве у нас отде
ление уголовного розыска из 
восьми человек, куда это годит
ся?

— Если речь идет о создании 
управления, то само собой подра
зумевается увеличение штатов?

— Обещают дополнительно 
10— 15 человек, но и они погоды 
не сделают, в основном будем 
опираться на внутренние резер
вы, они есть. Многие ребята, 
опытные оперативники засиде
лись, не видят перспективы. 
Старший уполномоченный — 
капитан, майор. Выше не прыг
нешь. Управление — это и пре
стиж, и более высокий потолок в 
званиях, более высокие, нако
нец, должностные оклады. По
является возможность брать 
перспективных сотрудников из 
районов, предлагая им что-то 
существенное и, конечно, затем

меньше Андижанской и Ф ер
ганской, население 1200 тысяч 
человек, об оперативной обста
новке я немного рассказал. Уве
рен, что укрепление подразде
лений уголовного розыска имен
но сейчас даст хороший резуль
тат.

—Тура Холматович, здание 
УВД походят па строительную 
площадку, расширяетесь?

— Я бы сказал, реконструи
руемся. Двухэтажное строение, 
в котором мы находимся, воз
двигнуто еще до войны. Первый 
этаж  с тех пор занимала мили
ция, а второй — КГБ. Служба 
национальной безопасности пе
реехала недавно в новое здание, 
мы остались здесь. Здание нахо
дилось в очень запущенном со
стоянии, понемногу приводим 
его в порядок. Ведь что было? В 
одной комнате сидели иной раз 
по пять-шесть сотрудников, о 
какой эффективности' работы 
может идти речь в подобных у с 
ловиях?.. До настоящего момен
та многие службы УВД разбро

саны по городу, сложно их конт
ролировать. Полным ходом идет 
сейчас возведение капитальной 
двухэтажной пристройки, а к 
концу года думаем ее сдать. В 
ближайших планах строитель
ство столовой, то есть создаем 
элементарные условия для ра
боты личного состава, это про
сто необходимо.

—Хорезмская область имеет 
довольно протяженную границу с 
Туркменией, пе создает ли это об
стоятельство каких-то дополни
тельных сложностей?

— Помимо самой границы не
маловажно то, что большинство 
населения приграничных райо
нов Туркмении (до 75 процен
тов) составляют лица узбекской 
национальности. Люди же здесь 
всегда жили мирно, спокойно, 
дружелюбно. Хотя с суверени
зацией республик, обретением 
ими самостоятельности возни
кают некоторые нестыковки 
экономического характера. Ну, 
в частности, такой момент. В 
Туркмении, проводящей свое-

1 образную экономическую пол
итику, цены на некоторые това
ры, тот же бензин, несколько 
ниже, чем в Узбекистане. Этим 
пользуются спекулянты, пере
купщики, хотя органы внутрен
них дел и контролируют ситуа
цию. Уверен, что добрососед
ские отношения между нашими 
республиками будут сохранять
ся и развиваться, для этого есть 
все предпосылки.

— Судя по уверенности, с кото
рой вы говорите, есть предпосыл
ки и для улучшения деятельности 
областного управления внутрен
них дел?

— Иначе не стоило бы начи
нать. Во всяком случае первые 
месяцы работы на древней зем
ле Хорезма принесли с собой не 
только трудности, но и большое 
удовлетворение. Делаем все от 
нас зависящее, чтобы люди спо
койно работали, зная что охрана 
правопорядка находится в на
дежных руках.

Беседовал А. ВОРГУДЯЕВ.

ФОТОИНФОРМАЦИЯ
РАБО ТУ органов внутренних дел трудно предста

вить б « ] акспертое-иримнналистов. Опытны* специали
сты помогают следователям распутывать сам и» слож 
ны* преступления путам лабораторных аналию а. Никто 
кроме них не мож ет точно определить, подделан д о ку
мент или нет, ничтожное количество почаы с обуви по - 
дохреааемого мож ет докааать вину человека или ее от - 
сутстаие. В следственной практике тысячи примеров, 
когда работники акспертио- криминалистического отд е
ла помогли оперативно найти и обеааредить преступни
ка. К услугам акспертоа современные научно-техниче
ские средства, оборудование.

На снимке: начальник Э КО  МВД Республики Уабеки- 
стан Р.Нуриев (слева! и его ааместитель Г.Ннкишин.

ур , фото В. МИРЗАРАХИМОВА.

РАССКА ЗЫ ВА Я об этом слу
чае, командир роты П П С Б екабад- 
ского ГОВД лейтенант милиции 
А .Ю лдаш ев отметил четкое в заи 
модействие различных служ б го
родской милиции. Что же произош 
ло?

О коло двенадцати часов ночи, 
патрулируя территорию  рынка, что 
в третьем  микрорайоне БекаОада, 
милиционер роты ППС старший 
серж ант А .Эгамбердыев услышал 
крик о помощи. Подбежав к 'месту 
происш ествия, увидел уж е финал 
разбойного нападения. Рядом с 
тракторным прицепом, из которого 
выгрузили ящики с помидорами, 
стоял человек в разорванной р у 
баш ке и с окровавленным лицом. 
Он сообщил, что трое неизвестных 
напали на него и силой отняли пол
торы тысячи рублей. М илиционер 
правильно оценил ситуации» — од
ному явно не сп р а в и т с я . Вызвал на 
помощь находившихся неподалеку 
сотрудников отдела охраны, те в 
свою очередь поставили в извест
ность о происшедшем экипаж  авто 
патруля и дежурный наряд пункта 
централизованной охраны. П ри
бывшие дополнительные силы в 
лице милиционеров рядовых X .Б а
баева, Б .Э либаева и А.Абдушуку- 
рова перекры ли зону и вскоре трое 
подозреваемых были задержаны 
неподалеку от того места, где с о 
верш или разбойное нападение. 
Один из них оказался дважды суди
мым и при задержании оказал серь
езное сопротивление, бросившись 
на сотрудников милиции с ножом. 
Двое других такж е ранее уже бы ва
ли в местах не столь отдаленных.

— Нп патрульно-постовую 
служ бу ложится основная нагрузка

по поддержанию в городе правопо
рядка, это и своеобразная кузница 
кадров, — продолж ает А. 
Ю лдаш ев. — В роте 52 милиционе
ра, в основном молодежь, прослу
живш ая один-два года, почти поло
вина личного состава содержится за 
счет средств хозорганов, поэтому 
чувствую т ребята неуверенность в 
своем будущем. П рекратится ф и 
нансирование — придется искать 
новую работу. Многие ж ивут в при
городных районах, тяж ело добира- 
ются на служ бу, что, конечно же,

НА НАС
ОСНОВНАЯ 
НАГРУЗКА

вносит свои неудобства. Большие 
трудности испытываем с формой, 
но это, наверное, общая болезнь о р 
ганов внутренних дел.

Главная проблема — уличная 
преступность. Город территориаль
но очень широко разбросан, до о т 
дельных микрорайонов ночью вооб
ще трудно добрат1>ся, о состоянии 
городских дорог говорить пе прихо
дится, об освещенности улиц тоже. 
У коммунальных служб, видимо, до 
таких мелочей руки не доходят, ну, 
а  отдувается, как обычно, милиция.

Я как-то задался целью подсчи
тать, сколько в городе точек, где 
торгуют пивом, да и вином. О к а за 
лось, ни много ни мало 80, на город 
почти со стотысячным населением. 
Я не |ч>ворю о запрещ ении торговли 
спиртным, но ведь нужен какой-то

элементарны й контроль. А то п ри 
езж аю т бортовые машины, груж ен
ные ящиками с горячительным, 
становятся на обочинах дорог в 
людных местах и... дым коромыс
лом. А к вечеру уж е готова к ли ен 
тура для вы трезвителя. О чень мало 
в городе мест для проведения досу
га: несколько кинотеатров, парк, 
стадион. Н ет небольших каф е, п а 
вильонов, вот и получается — н а 
пился на улице, свалился на улице. 
Пьянство после нескольких лет  н е
которого спада опять пошло в гору, 
несмотря на то, что цены на сп и рт
ное выросли. Это очень опасная 
тенденция, и мне, еж едневно стал 
кивающ емуся с потерявшими меру 
бражниками, как никому другому, 
видна надвигаю щ аяся угроза.

Тревож ит и рост преступности 
среди молодежи, много в последнее 
время угонов автотранспорта, ху 
лиганских действий. Противосто
ять этому валу все труднее. Но д а 
же имеющимися, пусть и неболь
шими силами, патрульно-постовая 
служба старается держ ать си туа
цию под контролем. Помогает это 
му, повторюсь, тесное взаимодей
ствие со всеми подразделениями 
ГОВД. Постоянный анализ склады 
вающ ейся оперативной обстановки, 
еж едневная корректировка марш 
рутов патрулирования, концентри
рование сил и средств на отдель
ных, вызывающих беспокойство 
участках — все это, вместе взятое, 
позволяет н а д е н т к я , что уличная 
преступность будет идти в городе 
на убыль, п случаев, подобных п ри 
веденному в начале, станет м ень
ше.

А  СТЕПАНОВ.
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О ВРАЧАХ пишут разное: и хоро
шее, и плохое. Чаше в последнее вре
мя в критических тонах. Но вот строки 
из писем, пришедших в редакцию. 
Инвалид Великой Отечественной

сама к нему отвела. Врач А.Абду- 
жабаров поставил диагноз и пред
ложил срочно лечь в госпиталь. Од
нако в госпитализации мне было 
отказано. Тогда заместитель н а-

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ПОМОЖЕМ ИЗДАТЬ КНИГУ
Ветеран органов внутренних дел призывает читателей с о 

брать средства на издание повести А.Гульянца "БОИ БЕЗ 
ВЫСТРЕЛОВ"

В МАРТЕ 1946 года я вернул - 
ся с фронта в Ташкент и начал 
работать в органах милиции, на 
ее самом тяжелом участке — в 
отделе уголовного розыска. Т я
желая, но необходимая людям 
работа помогла мне найти место 
в жизни. Я не представлял себя 
без этой нелегкой профессии.
Горжусь и счастлив тем, что чес
тно и добросовестно отслужил 
36 лет, но уйдя на заслуженный 
отдых, без дела не сижу, оказы
ваю практическую помощь моло
дым работникам милиции.

На нашем жизненном пути 
было всякое — и радость труда, 
и горечь потерь и мы, ветераны, 
не хотели бы, чтобы память о 
наших друзьях, отдавших жизни 
служению народу, ушла в небы
тие. Память должна сохранить
ся, и молодые должны знать о 
тех, кого они замёнили на посту.
В номерах газеты "На посту" от 
29 июля и 19 августа прочитал 
статьи “Кто поможет прочитать 
книгу?" и "Помогите издать кни
гу", где речь идет о повести “Бои 
без выстрелов", которую написал 
ветеран органов внутренних дел, 
один из опытнейших оператив
ников полковник в отставке 
А.Гульянц. Эта книга — рассказ 
об уроках прошлого, о тех, кто 
грудью встал на защиту законно
сти и правопорядка. И мне обид
но, почему этот богатейший м а
териал до сих пор не увидел 
свет? К сожалению,'сегодняш
няя действительность ставит 
всевозможные прегради, глав
ная р  которых нехватка 
средств на издание. Одному ав
тору, да еще и пенсионеру, это не 
по силам.

Но повесть необходимо из
дать. Она окажет неоценимую 
услугу в работе сотрудникам ор
ганов внутренних дел, слушате
лям школ милиции, рядовым и 
начальникам.

Через газету обращаюсь ко 
всем сотрудникам органов внут
ренних дел республики с 
призывом оказать посильную ма
териальную помощь в издании 
повести А.Гульянца “Бои без вы - 
стрелов". Даж е если мы соберем 
по одному рублю, учитывая 
вклад не только сотрудников 
МВД, но и многих любителей 
детективного жанра в нашей ре
спублике, и то наберется, думаю, 
достаточная сумма. А мы пол
учим увлекательную и поучи
тельную книгу.

Если эта моя статья будет 
опубликована, то прошу указать, 
куда направлять наши скромные 
рубли. А гонорар за эту статью 
прошу перечислить в фонд изда
ния книги А.Гульянца.

Нури ХУСАИНОВ,
ветеран войны и труда, 

подполковник милиции.
От редакции. Этот фонд ре

шено создать при редакции. 
Всех, кто желает помочь в изда - 
нии повести "Бои без выстрелов", 
просим направлять денежные 
средства в "Расчетный центр 
Ташгоруправления Госбан
ка. Код 172682116. Номер 
расчетного счета 000141879. 
Редакция газеты "На посту" 
МВД Республики Узбеки
стан". Денежные переводы от
правляйте с пометкой "Фонд по
мощи изданию повести “Бои без 
выстрелов".

СПА С ИБ О  В А М !
войны первой группы Ф.Митрофа- 
иов, много лет пользующийся услуга
ми поликлиники и госпиталя МВД 
республики, пишет:

“ На моих глазах выросли кра- 
савцы-здания центральной поли
клиники и госпиталя. Сюда пришли 
знающие и любящие свою работу 
люди. О каждом из врачей можно 
сказать много добрых слов. В под
тверждение приведу только один 
пример.

Врачи называют меня в шутку 
“букетом болезней“ , но шутка, ко
нечно, грустная. Так вот, в августе 
нынешнего года я обратился в поли - 
клинику к терапевту А.Малкиной, 
которая при осмотре заметила у ме - 
ня опухоль в области уха,и, посове - 
товав обратиться к специалисту,

чальника поликлиники Т.Коваль- 
кова связалась с госпиталем и по
требовала это сделать. Узнав о том, , 
что нет транспорта, начальник по
ликлиники А.Джуманов сам отвез 
меня туда и заодно утряс все орга - 
низационные вопросы. После курса 
лечения, проведенного в госпитале, 
мне стало легче, болезнь отступила.

Не знаю, как отблагодарить всех 
тех, о ком я упомянул, всех врачей 
поликлиники и госпиталя МВД ре
спублики. Спасибо вам за труд и 
милосердие! “

А вот письмо военнослужащего 
АЛковлева:

“В августе нынешнего года я 
оказался на больничной койке и в 
течение длительного времени был

невольным, беспристрастным сви
детелем работы медицинского пер
сонала госпиталя МВД Республики 
Узбекистан.

Тонким психологом как по отно
шению к больным, так и к их родст
венникам, показал себя начальник 
неврологического отделения
А.Джалилов. Внимательность, пре
дупредительность — качества, 
присущие врачу Г.Мукимовой.

Чуткими, отзывчивыми на боль 
людей, полными сострадания к ним 
— такими увидел я медсестер А. Ди- 
мехину, Х.Рахманбердиеву, Т.Го- 
леню.

Болеют за свой коллектив, его 
авторитет, проявляя заботу о боль
ных ветераны, проработавшие в 
госпитале более двадцати лет — 
Т.Красноружицкая, М.Вагина, 
М.Дмитриева.

Умело руководит своими подчи
ненными начальник госпиталя, 
подполковник внутренней службы 
М.Ибрагимов.

Низкий поклон всем врачам и 
медицинским работникам госпита
ля за их благородный труд".

Содействие милиции — долг
ГЛУБОКО затронула меня статья 

"Эти обрывающие сердце “почему?", 
опубликованная недавно в вашей газе
те. Не автор Я.Тимошенко с болью в 
сердце говорит о тех сотрудниках ми
лиции, которые погибли от рук пре
ступников, о тех, кто получил тяжелые 
ранения.

Сам себе задаю вопрос: почему 
они погибли? Понятно, что работа у 
сотрудника милиции опасна и опреде
ленный риск в ней просто запрограм

мирован. Но всегда ли мы с вами, 
среднестатистические граждане, де
лаем все от нас зависящее для наведе
ния правопорядка, всегда ли мы готовы 
прийти на помощь, поддержать работ- 
ника милиции? В жизни всякое быва
ет, а содействие милиции — долг лю
бого уважающего себя гражданина.

Полностью согласен с мыслью, вы
сказанной в статье Я.Тимошенко о 
принятии в самое ближайшее время в 
республике всеобъемлющей програм

мы борьбы с преступностью, в которой 
необходимо ужесточить ответствен
ность за совершение тяжких преступ - 
лений. В особенности против лиц, на - 
носящих телесные повреждения ра
ботникам милиции, оказывающих им 
сопротивление, оскорбляющих их при 
несении ими службы. Без таких мер в 
борьбе с преступностью не выстоять.

М. ХАКИМОВ.

ДЕСЯТЬ лет служит инспектором ДПС Андижанского областного 
ГАИ старшина милиции Исмоилжон Журасп. За  это время он зареко
мендовал себя дисциплинированным, требовательным, вежливым со
трудником.

На снимке: И.Жураев во время службы.
Фото Б. КЛЕЙМАНА

ВОТ УЖЕ минул год с того 
дня, когда Республика Узбеки
стан объявила себя суверенной. 
Конечно, это небольшой отрезок 
истории, перемени, тем не м е
нее, чувствуются.

Не хочу вдаваться в политику, 
но вот в области экономики и 
развития демократии издан ряд 
указов Президента Республики 
Узбекистан, на сессиях Верхов
ного Совета приняты законы. Та
кие, например, как о подоходном 
налоге с граждан, об изменениях 
и дополнениях в Уголовно-про
цессуальном кодексе, закон о 
гражданстве Республики Узбе
кистан и другие законодатель
ные акты, защищающие интере
сы граждан Республики Узбеки
стан.

Все ;>ти законы направлены на 
укрепление экономики респуб
лики. расширение ее самостоя
тельности.

Однако эти меры пока слабо

способствуют снижению напря- — пенсионеры участники ВОВ, 
женпости в криминогенной об- инвалиды которие не могут по
становке. В любом государстве, лучить даже ' нормированних 
при любом общественно-полити- продуктов. Процветает обман,

ПРИЗВАТЬ К 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ

ческом строе основой являются 
закони этих государств и их чет
кое виполнение. К сожалению, 
именно этого нам порой пе хва
тает.

Привыкли сваливать все на 
милицию, называя се главной 
фигурой в борьбе с преступно
стью. А где же должпий спрос с 
руководителей на местах?

Ведь сколько нарушений за
конности, прямых злоупотребле
ний, скажем, в той ж е торговле.

И страдают от этого в основ
ном наиболее необеспеченные

обвеси. Ж алоби и заявления 
этих людей остаются без внима
ния.

Или взять коммунальное хо
зяйство. В квартире сутками нет 
води, отключают электроэнер
гию, не работает телефон. И пи- 
новатых нет, хоть караул кричи.

Мне порой становится страш
но от того, что происходит в на
шем городе. Чего здесь только не 
увидишь!

Совершаются хищения со 
строительных объектов досок, 
краски, кирпича и других строи

тельных материалов, из которих 
затем изготавливают различные 
предметы обихода, их перепро
дают на базаре — настоящий 
бизнес за счет государства. И ни - 
кому до этого никакого дела. Во 
дворах круглые сутки содержат
ся автобусы и другие транспорт
ные средства — та же реакция.

Безразличие со стороны руко
водителей и организаций, участ
ковых инспекторов милиции по
ражает. Вообще, есть ли участ
ковый инспектор на массиве, где 
я живу? Ни разу его не видел. 
Как обидно за все это.

Следовало бы Файзулла-Ход- 
жаевскому райотделу внутрен
них дел Бухары обратить внима
ние на положение дел па нашем 
жилом массиве, на работу участ
кового инспектора, поднять его 
активность и призвать к ответст
венности тех, кто нечист на руку, 

Б. ХУСАНОВ.
г.Бухира-9, поселок НМК.

ВЕРНУЛИ 
УВЕРЕННОСТЬ

ВСЮ  Ж И З Н Ь  мы честно тр у 
дились на благо наш ей страны и 
когда в 1979 году нам предостави
ли землю  для организации садо
водческого товарищ ества, радо
сти наш ей не было предела.

Н а старости л ет  получили воз
можность посильно трудиться на 
собственной зем ле, принося р а 
дость себе и своим семьям.

В благоустройство участка и 
постройку домов, в обзаведение 
хозяйством были вложены все н а 
ши накопления, и когда в марте 
нынешнего года наши участки 
подверглись грабеж ам, мы, не 
скроем, приуныли. Ведь в нынеш 
них условиях приобрести вновь 
имущество взамен похищенного 
мы не в состоянии.

Однако сотрудники УВД Т аш 
кентской области Ш аназаров Т а 
хир, Ростаев Турабай оперативно 
пресекли грабежи дачных у ч аст
ков и вернули почти все похищ ен
ное у нас имущество. Со стороны 
этих замечательны х сотрудников 
милиции мы встретили участие, 
доброе отношение и большое ж е 
лание нам помочь.

А самое главное заклю чается в 
том, что нам вернули чувство у в е 
ренности, защищенности в такое 
сложное время. Мы выражаем им 
нашу искреннюю благодарность и 
желаем  им и их семьям здоровья и 
благополучия.

По поручению членов садово- 
виноградарского товарищества 
“Дорожпик"И. Абдурахимои, Р. 
Та д ж и г и , Т. Хакимом, Т. Ш спчен. 
ко, И. Ш евченко.
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ОТЧИЗНЫ ВЕРНЫЕ СЫНЫ
сам государственной и общественной 
безопасности, обороны и социальной 
защиты военнослужащих генерал- 
майор Борис Белоусов, председатель 
совета офицерского собрания началь
ник кафедры гуманитарных и соци
ально-политических наук кандидат 
исторических наук полковник Влади
мир Болгов, старослужащий Алексей 
Калачиков. Они пожелали новому по
полнению курсантов, принявших се
годня присягу, успехов в учебе, в ос
воении нелегкой службы военного 
специалиста.

В строю молодых немало таких, 
как Бахтиер Умаров. Он пошел по 
стопам брата Уктама, который тоже 
решил посвятить свою жизнь военной 
службе. Теперь в семье Раимжона 
Умарова оба сына — военные. Роди
тели гордятся своими детьми. От их 
имени выступил участник Великой 
Отечественной войны Акмурад Иште- 
миров. Ветеран отметил, что воинская 
служба нелегкая, но почетная. И про
фессия защищать Родину — самая 
нужная даже в мирное время.

Настроение первокурсников, при
веденных к присяге, выразил Бахтиер 
Умаров. От имени молодых он заверил 
руководство училища, всех собрав
шихся, что будут учиться только на 
"хорошо" и "отлично", приложат все 
силы, чтобы полностью освоить из
бранные специальности. И постарают
ся стать достойными защитниками 
своего Отечества.

...И вновь звучит над плацем ко
манда. Стройные ряды первокурсни
ков проходят мимо трибун, с которых 
смотрят на молодежь ветераны,*пре
подаватели, родители. Во главе строя 
— знаменосная группа и духовой ор
кестр...

X. ШАДИЕВ, 
наш спец. корр.

Фото автора.

“...ПОД ЗНАМЯ, смирно!" — про
звучала над строевым плацем Таш
кентского высшего военно-техниче
ского училища команда начальника 
этого учебного заведения полковника 
Азамата Султанова. В ТВТУ МВД Ре
спублики Узбекистан начались тор
жества по случаю принятия присяги 
слушателями первого курса. Чеканя 
шаг, знаменосная группа полковника 
Анатолия Мамарахимова проходит 
мимо трибуны, где собрались настав
ники курсантов, приглашенные гости.

Митинг, посвященный этому собы- 
тию, открыл заместитель начальника 
училища по личному составу полков
ник Анатолий Яковлев. Затем слово 
было предоставлено начальнику.

— Сегодня в нашем училище нео - 
бычный день, — сказал А. Султанов. 
—Впервые в годовщину независимо
сти Узбекистана приводятся к присяге

молодые курсанты. В наш коллектив 
вливается новый отряд военнослужа
щих, принимающих присягу на вер
ность народу. Сегодня каждый воин 
возлагает на себя почетную и ответст - 
венную обязанность — верно слу
жить Отчизне, народу.

Слова торжественной клятвы обя
зывают каждого стойко переносить 
все тяготы и лишения воинской служ - 
бы, бытьдостойнымзащитникомгосу- 
дарственных интересов и независимо
сти.

Дается очередная команда и начи
нается церемония приведения к при
сяге молодых курсантов. В торжест
венной тишине звучат слова, идущие 
от сердца, слова клятвы на верность 
Родине и народу, на верность незави - 
симому государству.

В стенах этого училища готовятся 
высококвалифицированные кадры 
экономистов, финансистов, связистов, 
командиров взводов, заместителей ко
мандиров взводов по личному составу. 
Пройдет немного времени и эти спе
циалисты пополнят подразделения 
внутренних войск МВД, Министерст
ва ооороны Республики Узбекистан.

А сегодня курсанты делают первые 
шаги на пути освоения сложных спе
циальностей. Сейчас они присягают 
на верность своему краю. С волнени - 
ем слушали собравшиеся выступле
ние основателя этого училища участ
ника Великой Отечественной войны 
советника министра обороны Респуб
лики Узбекистан генерал-лейтенанта 
Бурхана Сиражиддинова. Поздравив 
молодых воинов с принятием присяги, 
ветеран рассказал о сложностях уче - 
бы и выразил надежду на то, что все 
сегодняшние первокурсники выйдут 
из стен училища первоклассными спе - 
циалистами.

Среди тех, кто пришел поздравить 
молодых курсантов с памятным собы
тием в жизни воина, ответственный 
секретарь комитета Верховного Сове
та Республики Узбекистан по вопро

ющие Олег Хван и Олег Агапоо. Ими 
было совершено более десяти краж 
грузов из вагонов на станции Кслес. 
При обысках у преступников изъята 
часть похищенного: 4 новых двухка
мерных холодильника по цене 24 ты
сячи рублей каждый, 10 мешков риса, 
в большом количестве сахар, мыло, 
металлические трубы, электрические 
лампочки, автозапчасти, линолеум. 
Ничем не гнушались воры на родной 
станции, отправляя товарные вагоны 
без части груза, который оседал в тай
никах преступников.

Воры пойманы, 110 разумно предпо
ложить, что преступлений, возможно, 
и не было бы, если бы участковый 
инспектор обратил внимание на моло
дых людей, которые целыми днями не 
знали куда себя деть.

Х.МАХКАМОП.

ВАГОНЧИК ТРОНЕТСЯ, А 
ГРУ 3... О СТАН ЕТСЯ ?

Оперативная группа ЛОВД задержала вагонных
воров

станции Шумилова была создана след
ственно-оперативная группа в составе 
заместителя начальника ЛОВД майо
ра милиции А га бек а Мамедова, со 
трудников уголовного розыска стар
шего лейтенанта милиции Александра 
Зелинского, капитана милиции Ораза 
Бутакулова, старшего сержанта мили
ции Шамиля Ибинеева, старшины ми - 
лиции Пулата Тарысбекова.

Сотрудники органов внутренних 
дел установили преступников. Задер
жанными оказались жители Келеса 
Ташкентского района нигде не работа

11 этот раз именно ему сообщили, 
что с территории завода №2 Ташкой ■ 
тского объединения прохладитель
ных напитков расхищается сахар.

По его рапорту начальник ГОМ-2 
майор милиции Г.Пулатов пригласил 
к себе директора завода и убедил его 
в необходимости провести ревизию 
на складе. Ревизия, как и следовало 
ожидать, выявила крупную недоста
чу сахара, а незамедлительно прове
денные обыски у подозреваемых лиц 
поставили последнюю точку. В ре
зультате сахар снова попал на склад, 
а со склада туда, куда ему и следова
л о — в лимонад.

А.КРАЙЛОНСКИЙ, 
майор милиции.

Несколько месяцев подряд на ж е
лезнодорожных станциях Салар, Таш- 
кент-Товарнйй, Хамза на отдельных 
вагонах грузовых составов, прибывав
ших со станции Келес, обнаружива
лись срывы пломб и срезы закруток. В 
ходе комиссионных прове|юк устанав
ливалось хищение товаров в особо 
крупных размерах. Вагоны уходили к 
месту назначения без холодильников, 
риса, сахара, мыла, зерна, жиров...

Для установления, задержания 
преступников и розыска похищенного 
в линейном отделе внутренних дел на
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И НА ПОГОНАХ СОЛНЕЧНЫЕ БЛИКИ
СТРОГИЙ в обычные дни плац 

Ташкентской средней специальной 
школы милиции в этот день был по 
торжественному нарядным. Незной
ные лучи осеннего солнца отсвечива
ли на офицерских погонах выпускни
ков, которые в течение долгих меся
цев осваивали науку служить своему 
народу, стоять на страже обществен
ного порядка. Торжества эти проходи
ли по случаю окончания школы груп - 
пой молодых людей, которые нашли 
свое призвание в службе в органах 
внутренних дел.

Из стен Ташкентской средне и спе - 
циалыюй школы милиции в течение 
многих лет выходят квалифицирован
ные кадры, которые вливаются в офи - 
церские ряды подразделений органов 
внутренних дел. Свои знания и про
фессиональный опыт молодежи пере
дают преподаватели, прошедшие

жизненную школу и воспитавшие не 
один десяток офицеров милиции. С 
обретением Республикой Узбекистан 
независимости воспитание офицер
ских кадров для органов внутренних 
дел приобретает особое значение. Се - 
годня в аудиториях школы взят курс 
на углубленное изучение всех пред
метов, на получение необходимых в 
дальнейшей работе навыков. Как 
практических, так и теоретических. 
Через всю свою жизнь пронесут вче
рашние курсанты теплые воспомина
ния о днях, проведешшх в школе, 
добрым словом вспоминая своих пре
подавателей и тех, с кем вместе учи - 
лись и с кем предстоит нелегкая 
служба в различных концах респуб
лики.

Молодые офицеры, застывшие в 
строю, готовы к самостоятельной жиз
ни. Сегодня у них в гостях родители,

на их лица, встречаясь с решимостью 
во взгляде, проникаешься уверенно
стью, что дело охраны общественного 
порядка в надежных руках, и что эти 
люди будут добросовестно служить 
родному краю. Такую профессию, 
полную риска и лишенииГ избрали 
офицеры, идущие в четком строю.

Рады за своих сыновей и родители, 
привносящие слова благодарности на
ставникам. Не так давно они провожа
ли молодых в эту школу, а сегодня 
встречают детей повзрослевшими, 
возмужавшими. И, конечно же, не 
скрывают родительской грусти. Ведь 
многие из сегодняшних выпускников 
направлены на службу вдали от род
ного дома, туда, где они нужнее.

Такова жизнь. Теперь у ребят в 
форме офицеров милиции одна цель, 
один путь. И цель эта б/шгородная — 
охранять спокойствие мерных жите

лей, среди которых их родители, род
ственники, друзья. В школе уверены: 
где бы ни работали эти молодые люди 
— участковыми инспекторами, со
трудниками уголовного розыска или 
на любой другой службе — они с 
достоинством пронесут звание офи
цера милиции, не уронят честь родной 
школы, которая сегодня дала им путе - 
вки в самостоятельную жизнь.

В добрый час, молодые офицеры! 
Счастья вам и успехов во всем!

И пусть солнце, которое отражает
ся сегодня на ваших погонах, светит 
вам всегда так же ласково, как и сей - 
час.

Рахмонали КОСИМОВ.
На снимхах: фрагменты тор

жественного прощания со шко
лой.

Фото X. ШАДИЕВА.

т т ш

случае, отказала в возбуждении 
уголовного дела.

Что ж, прокуратуре видней.
Но думаю, что можно было 

применить к хулиганам другие 
виды наказания. Например, в виде 
штрафа по ст. 187-1 за оскорбле
ние работников милиции или же 
по статье 187-2 за противодейст
вие выполнению служебного дол- 
га работником милиции, подвер
гающей хулиганов администра
тивному аресту до 15 суток.

Можно было бы привлечь и по 
многим другим статьям Закона 
Республики Узбекистан "Об уси
лении правовой и социальной за
щиты работников милиции".

Однако этого пе произошло. А 
жаль. Потому что многие сотруд
ники органов внутренних дел, 
встречаясь с подобной безнака
занностью, могут потерять веру в 
то, что у них есть защита.

В. ЛАДЫГИН, 
майор милиции.

ли обыск. Тогда Р. накинулась на 
одного из милиционеров и порва
ла на нем форменную одежду. 
Разбуянившуюся Р. смог угомо
нить вызванный дополнительный 
наряд милиции.

Этот случай был закреплен со
ответствующим протоколом, объ
яснениями участников событий. 
Со стороны 1^ВД была проведена 
служебная проверка. Сама Р. пе 
стала отрицать своих хулиган
ских действий.

Не должно быть никаких ил
люзий на этот счет и у читателей.

По иному прореагировала на 
это прокуратура Железнодорож
ного района, отказав в возбужде-

города Самарканда, было вынесе
но постановление о проведении 
обыска у подозреваемых в краже 
Л., Ш„ Д. и Р. Обыск был санкци
онирован прокуратурой Ж елез
нодорожного района. В нем при
нимали участие, помимо работни
ков уголовного розыска городско
го УВД, участковый инспектор и 
понятые.

Гражданка Р. всячески препят
ствовала проведению обыска, 
проявляя несдержанность, гру
бость, частенько сыпала нецен
зурными словами. Но привычные 
ко многому работники милиции 
не реагировали па вызывающее 
поведение женщины и продолжа



Пожарам — надежный заслон

НА ПУТЯХ К РЫНКУ

Работники кооператива "Факел" Адигам Камалов, Валерий Кучмин 
и Шухрат Дадамухамедов заняты составлением комплектов пожар
ного инвентаря.

У автомобиля быстрого реагирования старший лейтенант внутрен - 
ней службы Кадыр Сабиров, пожарный рядовой Олег Зорин, коман
дир отделения прапорщик Хайрулла Халилов.

Братьев Олима и Рустама Муминовых хорошо знают во втором 
отряде военизированной пожарной охраны. Слесарь Олим и элект
рик Рустам занимаются ремонтом пожарной техники.

ПЕРЕМЕНЫ, вызванные введе
нием рыночных механизмов, безус
ловно коснулись и пожарной охра
ны. В первую очередь это сказыва
ется на ее материально-техниче
ской базе. Если за минувшие три го
да в республике построены 20 но
вых зданий пожарных депо на 90 
выездов, возведены и реконструи
рованы спортивные комплексы в от
делах пожарной охраны УВД Джи- 
закской, Бухарской, Самарканд
ской, Кашкадарьинской областей, а 
всего на строительство и приобрете
ние спецавтотранспорта израсходо
ваны миллионы рублей, то в про
шлом году пожарной охране ре
спублики удалось получить лишь 75 
процентов запланированной техни
ки и оборудования. И, естественно, 
положение с техникой остается не
удовлетворительным, у значитель
ной части пожарных и легковых ав
томобилей истек срок эксплуата
ции. В январе этого года мы смогли 
приобрести 15 машин по 335 тысяч 
рублей. А сегодня эти машины стоят 
уже по 500 тысяч, и нам не под силу 
приобретение техники в необходи
мом количестве. Поэтому основная 
наша задача — улучшение обслу
живания и тем самым продление 
сроков эксплуатации существую
щих транспортам средств и друго
го пожарного оборудования.

В новых экономических услови
ях остро стоит вопрос самообеспе
чения необходимыми видами по
жарно-технического оборудования. 
Думается, надо найти возможность 
выпускать его на предприятиях ре - 
спублики.

Для получения дополнительных 
средств можно на базе отрядов час
тей пожарной охраны создавать 
участки по выполнению работ, свя
занных с оказанием услуг населе
нию.

Уже имеются примеры умелого 
приспосабливания к рыночной эко
номике. Испытательной пожарной 
лабораторией УПО МВД Республи
ки Узбекистан по согласованию с 
министерствами и ведомствами ре
ализуется научно-техническая про
дукция, ведутся исследования и ис
пытания материалов на горючесть, 
выдача заключений по вопросам 
противопожарной защиты. Прибыль 
идет на счет управления, а также на 
премирование сотрудников. Со
зданное при УПО МВД предприя
тие "Факел" изготавливает пожар
ные стволы, соединительную арма- 
туру, производит навязку рукавов 
для внутренних пожарных кранов и 
перезарядку огнетушителей.

Подключена к работе и рациона
лизаторская мысль. Например, на 
шасси автомобиля УАЗ-452 специ
алисты из "Факела" оборудовали 
пожарный автомобиль быстрого ре
агирования. Его повышенная скоро
сть, маневренность, небольшие га
бариты, достаточная укомплекто
ванность средствами пожаротуше
ния позволяют обеспечить быстрое 
прибытие к месту вызова первого 
подразделения пожарной охраны.

Активно ищет пути получения 
дополнительных финансовых ре
сурсов УПО УВД Ташкента. Здесь 
во втором отряде военизированной 
пожарной охраны на договорной ос

нове производится ремонт пожар
ной техники. При ОВПО-3 создана 
муниципальная пожарная охрана, 
которую финансирует предприятие. 
Здесь планируется открыть внебюд
жетный участок или кооператив по 
вулканизации пожарных рукавов, 
автомобильных камер, мойке двига
телей. В нескольких частях имеют
ся свои подсобные хозяйства.

В УПО УВД Ташкента уже дей - 
ствует малое предприятие "Им
пульс" по монтажу, наладке и об
служиванию пожарной автоматики. 
Десять процентов прибыли поступа
ет на расчетный счет УПО.

Подобную работу проводят ма
лые предприятия "Восток", "Огох", 
"Алекс Флейт" в отделах пожарной 
охраны УВД Ферганской, Андижан
ской, Самаркандской, Кашкадарь
инской областей. Здесь производит
ся не только монтаж, ремонт или из - 
готовление средств пожаротуше
ния, но и шьется спецодежда из ма
териала заказчика.

Основное сегодня — материаль
ная заинтересованность личного со
става, который будет работать на 
этих участках в свободное от д е 
журств время. Уверены, что люди 
будут меньше рваться в кооперати - 
вы, а это позволит сократить теку
честь кадров. Ведь мы понимаем, 
что республика не в силах повысить 
заработную плату до такого уровня, 
чтобы при сегодняшней инфляции 
можно было сносно жить. Следова
тельно, необходимы дополнитель

ные заработки. Они возможны че
рез организацию кооперативов, ма
лых предприятий, оказание услуг 
населению... Возможностей откры
вается достаточно.

Однако для успешного решения 
вопросов укрепления материально- 
технической базы в условиях рынка 
нужна такая финансовая система, 
которая действовала бы быстро и 
гибко. Необходима децентрализа
ция финансов, когда финансовая 
служба управления пожарной охра
ны будет выведена из централизо
ванной бухгалтерии. При нынешнем 
же положении неизменно возника
ют проблемы. К примеру, вам необ
ходимо закупить оборудование для 
вулканизационных работ, однако 
работник финансово-производст
венного управления УВД считает, 
что это оборудование не нужно. И 
не оплачивает счет. Как в таких слу - 
чаях заключать какие-то деловые 
соглашения? Ведь уверенности в 
том, что поставки будут оплачены, 
нет.

Чем быстрее мы решим этот воп
рос и чем смелее и инициативнее 
руководители подразделений на ме
стах будут вводить новые элементы 
хозяйственной деятельности, тем с 
меньшими потерями мы войдем в 
рыночную экономику.

А. ШАПОВАЛОВ, 
начальник отдела УПО МВД, под

полковник внутренней службы.

Инструктаж отделению муниципальной пожарной охраны дает 
старший лейтенант внутренней службы начальник караула Гафур Пра- 
лиев.

Директор кооператива "Импульс” Михаил Костров за работой.
Фото X. ШАДИЕВА.

“КОМНАТА ДО И ПОСЛЕ ПОЖАРА“
ТАК НАЗЫВАЕТСЯ диарама и ножарно-тех- 

ническом центре передового опи гп пожарной охри - 
ни и пронаганди пожарно-технических знаний  
УПО УВД Ташкента. Это только одна из экспози
ций центра, куда приезжают перенять опыт колле - 
ги из Ферганской, Самаркандской, Бухарской, 
Кашкадарьинской, Сурхандарьинской и других 
областей нашей республики.

Уже и первом квартале кипевшего года ми на
шли возможность показать в автоматическом ре
жиме возникновение пожара в кабельном тоннеле, 
его обнаружение и тушение с применением пени 
средней кратности. Или обнаружение пожара вод - 
ном из номеров |х>стиници “ Чор-Су“ , его тушение 
и пути эвакуации людей по иезадимлясмым лест
ницам.

Не секрет, что в наших домах происходит беди 
от огня. В прошлом году в Ташкенте горело Г517 
домов и квартир. Только от детской шалости с о г
нем произошло 823 пожара. На стендах есть фото - 
1-рафии, при виде которых некоторые не удержива - 
юте я от слез,

Наша главная задача -  говорить людям прав

ду о беде, которую приносит Огонь. Наглядно, на 
конкретних ф актах показываем последствия по
жаров. Например, на кабельном и лакокрлсочних 
заводах, в жилом секторе.

В центре готовится экспозиция, рассказываю 
щая о тушении пожара во Дворце искусств 4 июня 
1978 года. Ми помним тех пожарных, которые, ри 
скуя жизнью, спасли это уникальное здание.

Есть у нас, конечно, и свои проблемы. Пам не - 
обходимы микроЭВМ для организации постоянно
го учета качественного и социалмю-демо'рафиче- 
ского состава посетителей, видсомагнит<х|х>ни с 
видеокамерами, стереофонические мапштофоны и 
телевизоры.

В своей работе сегодня ми используем опыт 
лучших пожарно-технических центров государств 
СНГ и внедряем его в нашем регионе, Часто слы
шим слова благодарности от студентов вузов и 
слушателей курсов новишения квалификации. 
Значит, работаем не зря.

Р. ПИКИНПШ, 
старший сотрудник пожарно-технического 

пептра УПО УВД 
Ташкента.

На снимке: экскурсия в пожарно- 
техническом центре.

Фото X. П1АД1Ш1А.
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К МИР-КАИ А АРОВ

СТРОИТЕЛЬСТВО мечети на 
площади Аксая шло полным хо
дом от зари до зари, без выходных 
и праздничных дней. Хотя наем
ных рабочих, подрядившихся 
сдать мечеть, что называется под 
ключ, хватало, стар и млад муж - ,  
ской половины Аксая и близлежа - 
щих кишлаков в свободное время 
приходил на строительство, а ведь 
никто и авралов не объявлял.

Люди увидели реальное дело и 
спешили приложить к нему руки. 
Могли быть и другие резоны: по
говаривали, что возвращение ха
на Акмаля не за горами, некогда 
могучая страна разваливалась на 
глазах. А кое-кто, вспоминая 
эйфорию первых лет перестрой
ки, теперь клял себя за несдер
жанность, длинный язык, и на 
стройке, под неусыпным оком Са
бира-бобо, вроде как искупал 
грех, думал зачтется, что некогда, 
наслушавшись сладкоголосого 
Горбачева, усомнился во власти 
хана Акмаля, считая ее неспра
ведливой. Иные ходили подругой 
причине, дважды в день тут от 
пуза кормили. Каждое утро реза
ли прямо у бетономешалок двух 
жертвенных баранов, чья кровь 
шла в замес, а мяса хватало и на 
плов, и на шурпу, и на шашлыки, 
и на каурму, и на самсу. Выгода 
казалась двойной, вроде и свято
му делу помогал и сыт был за счет 
Аллаха, а прокормить себя здесь, 
как и повсюду, с каждым годом 
перестройки становилось труд
нее. И тут вроде никто не призы - 
вал жертвовать баранов на строи
тельство мечети, а везли и везли 
их отовсюду, Сабиру-бобо даже 
пришлось в одном из близлежа
щих домов устроить загон, где, 
дожидаясь своей участи, стояли 
на откорме три десятка породи
стых каракучкаров. И всяк даря
щий норовил появиться на строй
ке с баранами именно в то время, 
когдл там находился Саоир-ообо, 
видимо, у них тоже были свои 
резоны на будущее. И, что инте
ресно, пошли регулярно дары и из 
города, областные чипы, видимо, 
чувствуя скорый возврат хана лк- 
маля, старались навести хотя бы 
шаткие мосты на перспективу. 
Глядишь, то машина с мукой, то 
машина с рисом, овощами прибу
дет, а Прокормить две-три сотни 
людей в день, дело непростое. 
Когда стали крыть куполсюбраз- 
пые своды мечети сверкающ*^ 
оцинкованной жестью из 11агаса-

(Окончпнис. 
[№ №  Г.8 -71 , 7 4 - 8 5 )

Начало и

ки, и островерхий шпиль главно
го, праздничного минарета под
нялся в жаркое небо, начали по
ступать подарки и для обустрой
ства просторного молельного до
ма. Прежний директор областно
го торга лично сам, тайком завез 
на дом Сабиру-бобо десять ог
ромных хрустальных люстр югос
лавского производства, судя по 
коробкам, перепрятывавшихся 
много раз от конфискации. Види
мо, хозяин благодарил Аллаха за 
то, что уцелел в первые годы пе
рестройки, когда казнокрадов не
смотря на чины и звания десятка
ми отправляли в тюрьму. Ковры 
дарили и по три, и по пять штук 
сразу, да не какой-нибудь шир
потреб Хивинского коврового за
вода, а настоящие, ручной работы: 
афганские, текинские, персид
ские, а один торговый работник, 
приехавший издалека, пожертво
вал целую дюжину ковров "Рус
ская красавица", наверное тоже 
отмаливал какие-то грехи. То 
вдруг раздавался телефонный 
звонок, и некто участливо спра
шивал, как с материалами на стро - 
ительстве, не нужно ли чем по
мочь? И при необходимости тут 
ж е прикатывала машина с цемен
том то целые тягачи прямо
ствольного кедра, то сотни банок 
отборной масляной краски, кото
рой давно не отыскать ни за какие 
деньги. А один хозяйственник из 
Намангана более всего угодил 
Сабиру-бобо. Узнав, что облицо
вочная плитка для мечети из 
Ахангарана, и сантехника тоже 
отечественная, поменял ее на пе
руанский кафель сказочных рас
цветок и финскую сантехнику, 
предназначенную для областного 
концертного зала, сказав при 
этом, что мечеть Сябира-бобо для 
народа куда важнее, чем искусст
во. Последнее польстило и обра
довало духовного наставника ха
на Акмаля куда больше, чем рас
писной и рельефный кафель из 
Перу и унитазы из Финляндии.

Многим чиновникам, оказы
вавшим щедрые дары аксайскому 
храму, думалось, что старик в бе
лом форсирует строительство, 
чтобы встретить хана Акмаля по
пой мечетью, воздвигнутой по 
проекту известного турецкого ар
хитектора, с кем Сабир-бобо слу
чайно познакомился во время 
паломничества в святую Мекку. 
Но Сабир-бобо вкладывал энер
гию, душу, средства в ст|юитель- 
ство мечети совсем по иной при
чине и славой основателя перво
го святого храма в области не 
хотел делиться ни с ком, даже с

ханом Акмалем. Денно и нощно 
мечтал он и молил Аллаха о том, 
чтобы мечеть назвали его име
нем, оттого ему по душе любое 
упоминание храма вместе с ним. 
Он старался поощрить каждого, 
кто при встрече спрашивал его, 
как идет строительство вашей м е
чети? Изо дня в день при любой 
подходящей ситуации Сабир-бо
бо тонко пытался внедрить в со
знание будущих прихожан, что 
это его мечеть, его дар землякам, 
его божеское назначение на зем
ле— возвести храм. Но дело это 
оказывалось непростым, и Сабир- 
бобо очень расстраивался, пони
мал, что мечеть должна приобре
сти имя до возвращения хана А к
маля, ибо тот мог и в приказном 
порядке потребовать называть 
мечеть его именем, ибо все вок
руг, включая и людей, считал сво - 
им, дарованным ему свыше. Те
перь возвращение хана Акмаля 
зависело не от того, виноват он 
или не виноват, и не от того, под
твердятся ли факты, показания 
потерпевших и свидетелей из ше - 
стисоттомного уголовного дела, 
скрупулезно собранного следова
телями главной прокуратуры 
страны, а от благополучного 
избавления республики от власти 
центра. И тут намечалось два ва
рианта, при которых хан Акмаль 
мог выйти на свободу.

Если Горбачеву в новой его 
подмосковной резиденции в Но- 
во-Огарево не удастся сохранить 
целостность государства, у хана 
Акмаля появлялся первый шанс. 
То, что он мог появиться, Сабир- ‘ 
бобо не нагадал на кофейной гу
ще, ибо даже без хана Акмаля 
Аксай не стал захолустьем, гор
ным кишлаком, как считали мно
гие'недальновидные люди. Зача
стил сюда в Аксай в последнее 
время старый приятель хана Ак
маля Тулкун Назирович из ЦК, 
уж он-то прожженный политик 
знает, откуда ветер дует, чувство
вал, наверное, что хозяин Аксая 
вернется домой на белом коне. 
Вот он, Тулкун Назирович, оти
равшийся в самых верхах, сомне
вался в новоогаревских встречах, 
говорил, вряд ли отныне быть еди
ному государству, Горбачев, мол, 
упустил момент: и республики 
увидели перед собой иную перс
пективу, и не хотят иметь над 
собой никакого центрального ор
гана с властными полномочиями, 
чего явно и тайно добивается пре - 
зидент. Хотя Тулкун Назирович 
приезжал, как всегда за деньгами 
и жаловался на дороговизну ж из
ни, это верный признак того, что 
Аксай и его хозяин возвращают 
себе утраченное положение, уж 
этот никогда не промахнется, ни 
при каких властях, проверено 
временем. Старая лиса чует пого
ду лучше любого барометра.

Но если бы красноречивый 
президент и уговорил с помощью 
Запада республики подписать со 
глашение о едином государстве, 
оставался и другой шанс, о кото
ром весьма тонко намекнул Тул
кун Назирович. Суверенитет, не
зависимость, которого добились 
республики Прибалтики, теперь 
кажутся реальными и для других. 
Москва, судя по всему, смири
лась с потерей прибалтов, нет 
прежней силы и мощи, а значит... 
Но тут не следовало спешить, как 
говорят русские: не лезь вперед 
батьки в пекло. Восток в этом деле 
собаку съел, не зря же тут в ходу 
другая поговорка: сиди спокойно, 
жди, и мимо пронесут труп твоего 
врага. На амбразуру уже кину
лись нетерпеливые: Молдавия, 
Грузия, Армения... — нужно по
дождать, как пойдут у нцх дела, 
учесть их промахи и ошибки, а 
там, на финише, можно ц нетер
пеливых обогнать. Вот это был 
второй шанс свободы хана Акма- 
ля, тогда бы уж на самом высоком 
уровне потребовали вернуть хана 
Акмаля в связи с изменением пол - 
итической обстановки и государ
ственности. Отделится ли Узбе
кистан, останется ли в составе 
обновленного государства, 
власть Москвы над республиками 
потеряна навсегда, это Сабир-бо- 
бо ощущал вокругс каждымднем. 
Влияние центра таяло на глазах, 
местные партийные боссы вдруг 
дружно* заговорили па родном 
языке, а ведь еще вчера кичились 
знанием русского. Как оказался 
прав Сухроб Ахмедович Акрам-

ходжаев — Сенатор, увезший из 
Аксая пять миллионов наличны
ми, когда вразумлял хана Акмаля, 
что только перестройка ведет к 
суверенности, независимости ре
спублик. Он говорил: доедем на 
трамвае перестройки до нужной 
остановки, а там сорвем стоп- 
кран или соскочим на ходу. Какой 
прозорливостью обладал Сухроб 
Ахмедович, действительно, в 
трамвае считай один водитель, 
Горбачев, и остался.

Независимость, суверенитет 
еще вчера казались несбыточны
ми, невероятными, а теперь с 
каждымднем все четче обознача
лись их черты. Готовы ли мы? Как 
это будет выглядеть на самом де
ле? Задумывался все чаще Са- 
бир-бобо, не в пример иным госу
дарственным мужам, понимал, 
как вросли мы друг в друга, как 
нелегко будет рвать связи, отла
женные десятилетиями. Сама го
сударственность Узбекистана — 
в каких формах, каких границах 
будет существовать? Хороши ли 
коммунисты, хороша ли идея со
циализма, но только в рамках этой 
системы, идеологии появилась го
сударственность, границы ре
спублики. Не раздробим ли мы 
как прежде на Хивинское, Кокан - 
дское, Бухарское и прочие карли
ковые ханства Узбекистан, скро
енный большевиками при личном 
участии Ленина? Желающих 
стать удельными князьками хоть 
отбавляй, а выиграет ли от этого 
нация, найдет ли свое место в 
новом мировом порядке? Вот о 
чем все чаще и чаще сокрушался 
Сабир-бобо. В свое время, если 
говорить объективно, Узбекистан 
был витриной для Запада, визит
ной карточкой Востока, Средней 
Азии и сам лидер не последним 
человеком в руководстве страны. 
Возможно, чтобы сдерживать его 
влияние, столько лет держали его 
в “предбаннике" Политбюро. В 
первые годы перестройки, когда 
правоохранительные органы 
страны взяли Узбекистан под 
микроскоп, многие уважаемые 
люди повели себя недостойно, 
спасались сами, спасали свое 
кресло. Мало кто выдержал испы
тание, Многим нынче стыдно 
смотреть людям в глаза. Но тут 
хану Акмалю нет равных, ему не 
откажешь в мужестве, хотя на его 
долю выпали самые трудные ис
пытания, им одним, персонально 
занимались следователи и на него 
одного пытались свалить все гре
хи секретари ЦК и обкомов, почти 
все, кроме него, признали свою 
вину и покаялись. А хан Акмаль, 
чье следствие велось почти семь 
лет, все обвинения отвергал, гово - 
ря на блатном жаргоне, никого 
“не сдал" и своим многомиллион
ным состоянием с государством 
не поделился.

Вот почему, наверное, про
жженный политикан Тулкун Н а
зирович вновь зачастил в опаль
ный Аксай, чувствовал, что хан 
Акмаль, и раньше смотревший на 
других свысока, теперь по возвра
щении, имеет на то моральное 
право, уж он-то знает, кто как вел 
себя в смутное время. Но развал 
развалом, суверенитет суверени
тетом, а как говорится: на Бога 
надейся, а сам не плошай. И Са- 
бир-бобо не сидел сложа руки, 
готовил час освобождения хозяи
на Аксая. Это по его настоянию 
трижды меняли адвокатов, пока 
не вышли на тех, кто согласился, 
что отныне защита хана Акмаля 
станет для них единственным 
юридическим делом, чтобы не 
распылялись силы, и они были 
обязаны раз в месяц посещать Ак- 
сай, чтобы с документами на ру
ках отчитываться перед Сабиром- 
бобо. В свою очередь, Сабир-бобо 
имел не менее ушлого юрискон
сульта из местных, чтобы адвока
ты из Белокаменной не создавали 
видимость активности, а работали 
на совесть. За те деньги, что пла
тили им в Аксае, можно было з а 
щищать обладателя двух "Герт
руд" 11е щадя живота своего, такой 
ставке позавидовал бы и сам пре
зидент страны. А чтобы еж ем е
сячная командировка из столицы 
в горный Аксай сделалась необ
ходимой, Сабир-бобо выплачивал 
содержание только на месте, он 
любил пословицу: хлеб за брюхом 
не ходит. Прокуратура страны, 
чувствуя развал государства, н е
ожиданно решила ускорить суд

над Ариловым, и стала спешно 
выделять завершенные материа
лы в отдельное производство, та
кой поворот событий грозил обви
няемому суровой мерой наказа
ния, вплоть до высшей. И тут в 
Аксае в один из визитов адвока
тов, они выработали тактику сры
ва процесса во что бы то ни стало. 
А для этого годился только скан
дал, самый что ни на есть базар
ный, вульгарный, не исключаю
щий оскорбления самого суда и 
государства, хану Акмалю терять 
было нечего. Но Сабир-бобо не 
был бы духовным наставником 
хана Акмаля, если бы не попытал - 
ся использовать единственное 
публичное выступление Арипова. 
Это он подал вдею выступить на 
суде с резкой критикой Сухроба 
Ахмедовича-Сенатора, адвокаты 
зацепились за нее сразу и довели 
ее до совершенства. Как и рассчи
тывали, судебный процесс сорва
ли на неопределенное время, 
увенчалась успехом и коварная 
задумка Сабира-бобо. Освобож
дение Сенатора из "Матросской 
тишины", как уверяли столичные 
адвокаты, теперь дело трех-четы - 
рех недель.

Сухроб Ахмедович, невероят
но выросший в глазах Сабира-бо
бо из-за своих сбывшихся проро
честв с перестройкой, суверенно
стью, независимостью ох как н у 
ж ен был старику в белом В его 
планах Сенатор теперь стоял да
ж е выше хана Акмаля, и только 
вдвоем, как единомышленники, 
они представляли бы реальную 
силу. Будучи духовным наставни
ком хозяина Аксая, Сабир-бобо 
знал не только планы, но и мечты 
своего воспитанника и в них ни - 
когда серьезно не обсуждалась 
идея самостоятельности, суве
ренности Узбекистана. Конечно, 
они об этом, как и многие, говори
ли, но не было никакой програм
мы, целостной концепции разви
тия государства, слово "государ
ство" ни разу, даже всуе не упо
миналось. А республика, судя по 
всему, неминуемо становилась 
самостоятельным государством, 
так складывалась политическая 
обстановка для всех, к такому по
вороту хан Акмаль готов не был, 
да к тому ж е выпал из жизни на 
целых семь лет, да каких, иной 
день равнялся году и ему позарез 
нужен был молодой политик, 
гроссмейстер, ориентирующийся 
не только в сегодняшней слож
нейшей ситуации, но и видящий 
на много ходов вперед. Таким че - 
ловеком Сабиру-бобо представ
лялся только Сухроб Ахмедович. 
И как был прав и дальновиден 
Сенатор, когда говорил хану Ак
малю что в случае успеха пере
стройки, мы будем подлиты ми 
хозяевами Узбекистана, а не как 
вы — тайными и временными, 
зависящими от каждого окрика из 
Кремля. В такое не мог поверить 
даже хан Акмаль, крепко держав
шийся за свое депутатство в Вер
ховном Совете страны, за своих 
влиятельных друзей и покровите
лей из Москвы, без которых 
власть даже на месте, в Аксае, 
казалась ему невозможной, а 
Сухроб Ахмедович, умевший ви
деть перспективу, уже имел иные 
ориентиры.

Конечно, Сенатор говоря “мы", 
"вы" не имел в виду народ, изби
рающий верховную власть, ни д а 
же интеллигенцию, подготовив
шую перестройку, а прежде всего 
себя и людей, всегда обладавших 
властью.

И тут человеку в белом, много
летнему и страстному болельщи
ку футбола, вспомнился знамени
тый испанский нападающий Аль
берто Ди Стефаио из мадридского 
“Реала". Когда тот начал стареть, 
потерял скорость, но все еще 
представлял грозную силу, трене - 
ры придумали даже специальную 
тактику, чтобы сохранить леген
дарного игрока на поле. Два пол
узащитника, названных подпор
ками, обслуживали великого м а
эстро: прикрывали зоны, куда тот 
не успевал возвращаться, посто
янно адресовали ему пасы, д е 
ржали всегда того на острие ата
ки, и “Реал", даже со стареющим 
Ди Стефано, дважды подряд ста
новился обладателем кубка Евро
пейских чемпионов. Вот Сухроб 
Ахмедович, по замыслу человека 
в белом, должен был стать такой 
же подпоркой хану Акмалю.
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Газета неоднократно рассказы вала на своих ст раницах о 
деятельности производст венных предприятий, находящихся 
в ведении республиканского ФСО  " Динамо". В связи с наруш е
нием экономических связей меж ду республиками бывш его С о 
юза и Ташкентская, и Самаркандская динамовские швейные 
фабрики испыт ывали большие трудности как с обеспечением  
сырьем, т ак и со сбытом гот овой продукции. О том, как 
обстоят дела на сегодняшний день, мы попросили рассказат ь  
старшего инспектора финансово-планового отдела ФСО 
"Динамо" П. Сагандикова.

— Д а, действительно, первая Д о стато ч н о  с к а з а т ь ,  что  мы 
половина нынешнего года была обеспечены по всем позициям 
для нас непроста, в основном где-то на 70 процентов, что ко- 
и з-за  того, что те организации, с нечно не может не сказы ваться

Под лёжашГй камень 
вода не течет

которыми мы хотели сотрудни
чать в вопросах реализации го 
товой продукции, оказались в 
больш инстве своем н еп латеж ес
пособными. П осле проведенного 
недавно м еж б ан к зачета  наш е 
положение стало понемногу вы 
правляться. Б аза  “У зспорттор- 
г а “ , наш  основной партнер, пол
учила лицензию  на вывоз то в а
ров за  пределы республики и с 
августа н ачала с нами р егуляр 
ные взаиморасчеты , то есть мы 
получили возможность строить 
свою работу планомерно и ц ел е 
направленно.

П лан по товарной продукции 
выполняется, мы идем даж е с 
некоторым заделом. Н еплохие 
позиции и по остальным п ок аза
тел ям  производственной  д е я 
тельности.

П о -п р е ж н е м у  остро  ст о я т  
вопросы со снабж ением наш их 
ф абри к  необходимым сы рьем.

на работе. Но и з положения в ы 
ходим, руководствуясь прави
лом, что под леж ачий камень 
вода не течет. Самостоятельно 
заклю чили договора с предпри
ятиями К емерова и Б алаш ова на 
поставку определенных видов и 
сортов тканей, неплохие д ело
вые отношения склады ваю тся с 
Московским заводом “ С трела" ' 
и подмосковной Светлогорской 
фабрикой по поставкам  необхо
димой фурнитуры.

С а м а р к а н д с к а я  ш в е й н а я  
ф абрика такж е напрямую  пы та
ется, и во многом успешно, со 
трудничать с организациями Б е 
ларуси. Ж изнь сама заставляет 
искать и находить взаимоприем
лем ы е варианты .

. Р азр аб о тан о  несколько  об
р а з ц о в  сп о р т и в н о й  о д е ж д ы , 
швейной продукции детского а с 
с о р т и м е н т а . С а м а р к а н д с к а я  
ф абрика вскоре приступит к их

серийному выпуску.
К акие задачи стоят перед н а 

ми на самое ближ айш ее буду
щ ее? Во-первых, в настоящ ее 
время реш ается вопрос о новой 
ф о р м е  о д еж д ы  с о т р у д н и к о в  
МВД и С Н Б . И  наверняка, в 
основном именно наш и произ
водственны е мощ ности будут 
задействованы в ее пошиве. Е с
тественно, что мы уж е сейчас 
ведем подготовительные мероп
риятия, чтобы быть, как  гово- 

_ рится, во всеоружии.
В о-вторы х, вскоре долж ен  

реш иться вопрос о заклю чении 
полновесного договора с Коми
тетом по ф изической культуре и 
сп орту  р ес п у б л и к и , которы й 

■должен вы ступить в качестве 
з а к а з ч и к а  н ео б х о д и м о й  д л я  
спортсменов У збекистана ф ор
мы. И наче говоря, мы будем 
им еть своеобразны й госзаказ, 
обеспеченный сырьем и полно
стью загрузим  те свои производ
ственны е линии, которые сп е 
циализированы  именно на вы пу
ске спортивной одежды. Хотя с е 
годня приходится использовать 
их не совсем по прямому н азн а- 

’ чению. Д аж е в неблагоприятные 
врем ена мы сум ели сохранить 
в ы с о к о к в а л и ф и ц и р о в а н н ы й  
коллектив, а лю ди — это самое 
главное богатство.

У нас есть все предпосылки 
для того, чтобы закончить ны 
нешний год с неплохими произ
водственными показателям и, на 
это нацелены  усилия и рабочих, 
и инж енерно-технических р а 
ботников.

Записал А. АЛЕКСАНДРОВ.
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ТЕННИС — это прежде всего 
большой спорт, теннис —  это боль
шой бизнес. Многомиллионные 
призовые фонды, ожесточенная 

.борьба за место в мировой класси - 
фикации. Отрешенные лица при- 
знанных кумиров, большинство из 
которых уже знакомо по частым в 
последнее время телерепортажам

МНОГОЛИКИЙ ТЕННИС
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Утерянный диплом №024101, пылпнный Ташкентским кулинарным 

профтехучилищем нп имя Мухямсдовой Муниры Туй-шсвны, 
считать недействительным.
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с престижнейших международных 
турниров.

Но теннис многолик. Значитель
ная часть ташкентцев наверняка и 
не подозревает, что этот красочный 
экранный образ без преувеличе
ний замечательной игры не такой 
уж абстрактный и недосягаемый. 
На теннисных кортах "Динамо" в 
Ташкенте, не уступающих, кстати, 
самым высоким мировым образ
цам, живет свой теннис. Увлеченно 
овладевают секретами игры ее 
юные почитатели, получают заряд 
бодрости те, кто занимается здесь 
в группах "Здоровье".

Сегодня, в пору, когда во все 
стороны нашей жизни входят ры
ночные отношения, в сложных 
экономических условиях прихо
дится действовать и руководству 
теннисного клуба "Динамо". Но 
здесь видят свою задачу в том,что - 
бы несмотря на все сложности, за 
ту минимальную абонементную 
плату, которая позволяет держать 
на плаву непростое теннисное хо

зяйство, хоть немного думать о бу
дущем. О тех, кто может быть веко - 
ре заявит о себе во весь голос на 
мировой теннисной арене. И такие 
имена есть уже сейчас.

На снимках: будни теннисных кор
тов “Динамо".

Фото Б. Мирзарахимова.


